

Am 26. Januar tagte der **Gemeinderat** unter Vorsitz von Oberbürgermeister Reitemann in der Balingen Stadthalle.

Haushalt und Wirtschaftsplan 2015 einstimmig verabschiedet

Der am 16. Dezember des vergangenen Jahres von der Verwaltung eingebrachte und am 20. Januar 2015 öffentlich vorberatene Haushaltsplanentwurf für das Jahr 2015 wurde vom Gemeinderat in der vergangenen Sitzung einstimmig beschlossen. **Nachzulesen sind die vollständigen Haushaltsreden der Fraktionen im Internet auf der Homepage der Stadt Balingen (www.balingen.de) unter „Neues aus dem Gemeinderat“.** Die Planzahlen weisen das Gesamtvolumen des städtischen Etats mit rund 110,15 Millionen Euro aus, wovon rund 16,871 Millionen Euro auf den Vermögenshaushalt entfallen. Eine Neuverschuldung kann dank intensiver Bemühungen vermieden werden. Damit wird der Schuldenstand zum Jahresende 2015 voraussichtlich bei rund 25,3 Mio. EUR liegen

Übertragung von Haushaltsmitteln

Grundsätzlich sind nach dem kommunalen Haushaltsrecht, die in einem Jahr veranschlagten Mittel, auch in diesem Jahr zu verbrauchen. Von diesem Grundsatz abweichend können aber sogenannte Haushaltsreste gebildet werden. Das bedeutet, dass die nicht verbrauchten Mittel damit über das Jahresende hinaus für ihren Zweck verfügbar bleiben. Der Gemeinderat stimmte der Bildung von Haushaltsresten im Verwaltungshaushalt in Höhe von etwa 455.100,- Euro und im Vermögenshaushalt in Höhe von rund 3,72 Millionen Euro zu.

Wirtschaftsplan 2014 der Stadtwerke verabschiedet

Der Wirtschaftsplan 2015 der Stadtwerke Balingen wurde vom Gemeinderat ebenfalls einstimmig beschlossen. Auf den Erfolgsplan, der sämtliche voraussehbaren Erträge und Aufwendungen der Stadtwerke umfasst, entfallen 37,439 Millionen Euro. Der Vermögensplan, der alle vorhandenen sowie voraussehbaren Finanzierungsmittel sowie den Finanzierungsbedarf enthält, wird sich auf rund 8,25 Millionen Euro belaufen. Insbesondere in den Sparten Strom, Gas und Wasser fallen größere Investitionen an. Für die Erweiterung der Datennetze im Stadtgebiet sind insgesamt 530.000 Euro eingeplant. Hier sind insbesondere die Stadtteile Ostdorf, Engstlatt, Heselwangen mit dem Wohngebiet „Heimlichenwasen“ zur Anbindung an das Glasfasernetz priorisiert.

Die vorgesehenen Kreditaufnahmen werden auf gut 4,0 Millionen Euro festgesetzt. Die Stadtwerke Balingen rechnen im Jahr 2015 mit einem Jahresgewinn von 495.000,- Euro.

Regularien für OB-Bewerbervorstellung festgelegt

Gut eine Woche vor den OB-Wahlen findet am Freitag, den 27. Februar 2015 um 19.00 Uhr die Bewerbervorstellung in der Balingener Stadthalle statt. Jeder Bewerber erhält 15 Minuten Zeit, sich vorzustellen und seine Konzepte und Ziele zu formulieren. Im Anschluss erhalten Bürgerinnen und Bürger mindestens eine Stunde lang die Gelegenheit, Fragen an die Bewerber zu richten.

Weitere Bauleistungen für Hochwasserschutz am Hühnerbach vergeben Baubeginn für neues Retentionsbecken in Weilstetten

Nach Abschluss der letzten Grundstücksverhandlungen kann nun mit dem dritten Bauabschnitt der Hochwasserschutzkonzeption am Hühnerbach begonnen werden. Dieser sieht den Bau eines Hochwasserrückhaltebeckens am Hühnerbach in Weilstetten vor. Hierfür hat die Firma Berger GmbH aus Meßstetten das wirtschaftlichste Angebot abgegeben mit einer Summe in Höhe von 232.440,74 Euro. Aufgrund der allgemeinen Baupreissteigerungen liegt dieses Angebot jedoch rund 19.000,00 Euro über der Kostenkalkulation. Die Verwaltung strebt an, durch einfache Änderungen bei der Bauausführung noch Einsparungen in geringem Umfang zu realisieren.

Bebauungsplan „Am Stettberg/Merianstraße“ als Satzung beschlossen

Der Eigentümer des Grundstücks Merianstraße 2 plant den teilweisen Abbruch der Garagen sowie die Bebauung des Grundstücks mit einem Wohnhaus. Das Gebäude soll zur Merianstraße hin eine 2-geschossige, zur Straße „Am Stettberg“ eine eingeschossige Fassade mit Flachdach erhalten. Im Untergeschoss des Gebäudes sind neben den Garagen für die Wohnnutzung die Schulungsräume der Fahrschule vorgesehen. Der Gemeinderat stimmte dem Satzungsbeschluss zum Bebauungsplan einstimmig zu.

Billigung und Auslegungsbeschluss zum Bebauungsplan „Hermann-Hesse-Straße / Jakob-Beutter-Straße“ gefasst

Der Stadtverwaltung Balingen liegt eine Bauvoranfrage für einen Neubau eines 3-geschossigen Wohn- und Geschäftsgebäudes für die Jakob-Beutter-Straße 9 vor. Für diesen Bereich existiert bisher kein qualifizierter Bebauungsplan. Aus diesem Grund hatte die Verwaltung einen Bebauungsplan sowie örtliche Bauvorschriften ausgearbeitet. Entsprechend der bestehenden Nutzungsstruktur soll das Plange-

biet zukünftig weiterhin als Mischgebiet ausgewiesen werden. Im Rahmen der Nachbaranhörungen zur Bauvoranfrage wurden hinsichtlich des Überbauungsgrades, der geplanten Gebäudehöhe sowie der Grundstücksabstände Bedenken vorgetragen. Die in der Bauvoranfrage dargestellte Baukörperentwicklung stimmt im Wesentlichen mit den städtebaulichen Zielvorstellungen überein.

Der Gemeinderat stimmte der Billigung des Entwurfs und dem Auslegungsbeschluss in seiner vergangenen Sitzung mehrheitlich zu.

Auslegungsbeschluss und Billigung „Gehrn, Sondergebiet Sport Paul – 2. Änderung“ gefasst

Die in der Balingener Innenstadt ansässige Firma Sport Paul betreibt seit den 1980er Jahren zusätzlich ein Sportfachgeschäft im Gewerbegebiet Gehrn mit Schwerpunkt in den Sortimenten Großsportgeräte, Ski und Fahrräder. Aktuell stehen Räumlichkeiten im Obergeschoss des Gebäudes Lange Straße 15, die bisher als Videothek genutzt wurden, leer. In diesem Zusammenhang beabsichtigt die Fa. Sport Paul ihre im Vergleich mit Radsportfachgeschäften benachbarter Städte relativ kleine Verkaufsfläche für Fahrräder um eine Teilfläche von ca. 490 m² auf insgesamt bis zu 980 Quadratmeter Gesamtverkaufsfläche zu erweitern. Erweiterungen im Bereich Fahrradbekleidung oder Zubehör sind nicht beabsichtigt. Die weiteren derzeit leerstehenden Räumlichkeiten im vorhandenen Obergeschoss sollen zukünftig als Büro, Lager und Fahrradwerkstatt genutzt werden.

Der Gemeinderat stimmte der Billigung des Entwurfs und dem Auslegungsbeschluss zum Bebauungsplan und den Örtlichen Bauvorschriften einstimmig zu.

Die nächste Sitzung des Gemeinderats findet am

Dienstag, . Februar 2015, 17.00 Uhr

in der Stadthalle Balingen, Großer Saal, statt.

Interessierte Bürgerinnen und Bürger sind wie immer recht herzlich dazu eingeladen. Die einzelnen Tagesordnungspunkte können rechtzeitig vor den Sitzungen dem Mitteilungsblatt „Balingen aktuell“ und der örtlichen Presse entnommen werden. Ebenso nachzulesen sind sie am Aushang des Rathauses. Im Internet auf der Homepage der Stadt Balingen unter www.balingen.de sind die aktuellen Tagesordnungen mit den dazugehörigen schriftlichen Verwaltungsinformationen (Drucksachen) abrufbar.

Sofern Sie den [städtischen Newsletter](#) beziehen (kann auf der Startseite der städtischen Homepage abonniert werden) erhalten Sie automatisch die Tagesordnungen.

gen des Gemeinderates und seiner Ausschüsse sowie die Presseberichte zu den Sitzungen.